

Reproducido en www.relats.org

PERSPECTIVA SINDICAL SOBRE TRABAJO INFANTIL

Roberto Baradel

Participación en la Reunión de las Américas preparatoria de la IV Conferencia Mundial sobre Erradicación sostenida del trabajo infantil, Buenos Aires, 2017. Publicado en CSA-CSI, “Trabajo infantil, forzoso y juvenil. San Pablo 2017

Queremos dar nuestra opinión sobre el trabajo infantil

Primero, hay una responsabilidad superlativa de los empresarios en la lucha contra el trabajo infantil.

Segundo, los gobiernos también lo son, por inacción, en el campo de la inacción laboral.

Tercero, desde el movimiento sindical en algunos aspectos o en algunas áreas tenemos que profundizar las acciones para luchar fuertemente contra el trabajo infantil. Esto no puede pasar. Lo primero que tenemos que hacer nosotros es asumir un compromiso muy fuerte de erradicar el trabajo infantil.

El contexto general es de que, a la vuelta de una década de gobiernos progresistas, hoy en la región asistimos lamentablemente a gobiernos conservadores, que priorizan el capital fundamentalmente, y así benefician a los grandes grupos económicos, y producen una gran concentración de la riqueza. Nos está pasando en Argentina, en Brasil y en varios otros países de la región.

Esto es un caldo de cultivo muy grande con respecto al problema del trabajo infantil, si las familias empiezan a perder su trabajo, si el padre o la madre no tienen una política social que sustenten mejores condiciones de vida, se va en camino para generar condiciones para la explotación infantil.

Entonces se presentan dos cuestiones:

Primero, exigimos a los gobiernos normas para que erradiquen el trabajo infantil, y que se hagan las inspecciones correspondientes.

Segundo, tenemos que hablar con la justicia, que es reacia a penalizar a los responsables del uso de trabajo infantil.

Necesitamos desde el sindicalismo generar un movimiento muy fuerte para detener las políticas de ajuste que se aplican en la región, que reducen el presupuesto en educación, en salud, y en los otros temas sociales, porque esto genera, además de desocupación, miseria y pobreza, la falta de una contención social para poder enfrentar el trabajo infantil.

Estamos absolutamente decididos a combatir el trabajo infantil, y a pelear por la distribución de la riqueza de forma mucho más justa en nuestros países, en la región y en el mundo.